

## BAB V

### KESIMPULAN Dan SARAN

#### A. Kesimpulan

Masalah putus sekolah bukan hanya dialami anak-anak yang berada di desa tetapi juga anak-anak yang tinggal diperkotaan seperti yang terjadi di jemaat GMIM El Manibang Manado. Masih banyak remaja putus sekolah di jemaat GMIM El Manibang Manado namun bukan karena faktor ekonomi tapi karena kurangnya perhatian dari orangtua, broken home (orangtua) sudah bercerai, pengaruh lingkungan, kurangnya minat untuk belajar, selalu mendapatkan nilai buruk, tidak naik kelas, suka membolos dan kecanduan game online. Bahkan remaja di jemaat GMIM El Manibang Manado tidak memikirkan akan akibat atau dampak yang akan mereka rasakan saat berhenti sekolah. beberapa orangtua remaja putus sekolah menyesali akan keputusan yang mereka ambil remaja untuk berhenti sekolah namun ada juga orangtua yang tidak peduli meskipun anak mereka sudah berhenti sekolah. padahal orangtua adalah orang pertama yang harus bertanggung jawab terhadap pendidikan anak, baik buruknya sikap remaja dikemudian hari akan dikaitkan dengan berhasil atau tidaknya orangtua mendidik anak.

## B. Saran

1. Remaja : Sebaiknya remaja kembali melanjutkan sekolah, karena sekolah adalah kebutuhan dasar dalam hidup manusia, remaja harus sadar bahwa dengan pendidikan yang kita miliki kita akan menjadi anak yang pintar dan mempunyai masa depan yang cerah. Kita akan menjadi anak yang berguna bagi keluarga, masyarakat, gereja dan negara.
2. Orang Tua : Orang tua harus lebih memperhatikan remaja yang telah putus sekolah, orang tua harus tetap mendidik dan tidak melepas tanggung jawab sebagai orang tua agar meskipun remaja telah putus sekolah remaja akan tetap menjadi remaja yang terdidik sehingga tidak melakukan hal – hal yang dapat merugikan diri sendiri.
3. Guru PAK : Guru PAK harus lebih memperhatikan remaja putus sekolah guru PAK tidak hanya melakukan pembinaan saat berada di tempat ibadah tapi guru PAK harus mengunjungi remaja di rumah dan melakukan bimbingan konseling bagi remaja dan orang tua. Guru PAK tidak melepas tanggung jawab untuk membina, memberikan dorongan atau motivasi, dan guru PAK mengaktifkan remaja dalam kegiatan rohani
4. Pemerintah : Pemerintah harus memberikan beasiswa bagi remaja yang kurang mampu agar tidak terjadi putus sekolah atau mendirikan sekolah gratis bagi anak – anak kurang mampu.

5. Sekoiah : Memberikan beasiswa bagi remaja kurang mampu dan guru dapat membuat suasana belajar dalam kelas jadi lebih menyenangkan agar remaja tidak mudah bosan.
6. Peneliti : untuk meningkatkan pengetahuan di bidang pendidikan agama kristen khususnya PAK Remaja sangat dibutuhkan peneliti-peneliti berikutnya untuk lebih mengembangkan dan memperkaya penelitian ini.

